



EDITORIAL

Liebe Tierfreunde und Pferdeliebhaber

Der Winter hat uns noch fest im Griff, doch bereits denken wir an die wärmeren Jahreszeiten, wo sich unsere Pferde wieder nach Lust und Laune werden herumtollen können. Eine willkommene Gelegenheit, auch an kälteren Tagen aktiv zu bleiben, sind die neu errichteten Wälzplätze, die wir dank finanzieller Unterstützung der Monique Gallusser-Lafont-Stiftung erstellen lassen durften. Mitte Januar 2021 ist auch eine grössere Heulieferung eingetroffen, für welche wir uns speziell bei der Christa Tag Zwilling-Stiftung bedanken möchten, welche uns gerade zur Weihnachtszeit grosszügig unterstützte.

Infolge des Corona-Virus mussten auch wir kürzer treten, was vor allem die Aktivitäten für unsere Gönner und freiwilligen Helfer anbetrifft. Die Grenzen Deutschland/Schweiz waren ja teilweise geschlossen und später waren die Zollübergänge nur mit speziellen Papieren passierbar.

Wir alle warten ungeduldig bis die Normalität wieder eintritt, damit wir unsere vielfältigen Aufgaben mit unvermindertem Elan ohne Einschränkungen wieder aufnehmen können. Gezwungenermassen mussten wir einige Aktivitäten auf "Sparflamme" halten.

Wir bleiben optimistisch und sind Ihnen für Ihre kontinuierliche Unterstützung zu Dank verpflichtet.

Herzliche Grüsse, Patricia Kern



DAS MACHT DER «VEREIN ZWEITES LEBEN FÜR SPORTPFERDE»

Unter der Obhut von Natalie, Petra, Patricia und neu Monica leben rund ein Dutzend ehemalige Sportpferde auf dem Hof. Dass das Leben nach dem Spitzensport weder für Besitzer noch für Pferd zur Tragödie wird, dafür setzen sie sich ein. Sie coachen und bilden sowohl Pferdebesitzer wie auch ehemalige Sportpferde aus.

Der Verein «Zweites Leben für Sportpferde» bietet Besitzern ehemaliger Sportpferde sowie Interessierten eine zentrale Anlaufstelle für Sportpferde und ermöglicht den Tieren nach Abschluss ihrer sportlichen Laufbahn eine neue, sinnvolle und erfüllende Beschäftigung.



Der Vorstand: (v.l.)
Monica Giedemann (mit Roma),
Patricia Kern, Petra Brumann und
Natalie Friberg (mit Prince de
Berberis)

NEWS & AKTUELLES

Gruppenhaltung / Wälzplätze

Gruppenhaltung ist unter Pferden die natürlichste Art, da die Pferde ursprünglich von Natur aus nichts anderes kennen. In der Praxis sieht dies dann allerdings etwas anders aus. Der Burgstallhof bietet mit 10 ha Land zwar genügend Auslauf, doch sind diese Ausmasse keinesfalls vergleichbar mit den Dimensionen in freier Natur. Deshalb haben wir verschiedene Gruppen gebildet, die durch Zäune abgetrennt sind, nicht zuletzt um Machtkämpfe unter Alphas zu vermeiden. Zurzeit gibt es eine Wallachgruppe und eine gemischte Gruppe mit Wallachen und Stuten. Der Hengst Le Royal hat Einzelauslauf mit rund 1 ha Weide für sich alleine. Um die Pferde jedoch stets bei Laune zu halten, haben wir vor einigen Monaten, verschiedene Wälzplätze errichten lassen, die sich bei den Pferden grosser Beliebtheit erfreuen. Dies ist eine weitere Möglichkeit für die Pferde, aktiv zu bleiben und etwas "Wellness" zu betreiben.



Pferdegestützte Schnuppercoachings

Monica Giedemann, Pferdeunterstützter Coach, Vorstandsmitglied und Patin, bietet von Zeit zu Zeit pferdebegleitete Schnupper-Coachings an. In den knapp 30 minütigen Interventionen wirkt das Pferd aktiv mit. Unsere vierbeinigen Co-Coaches Roma, Remedial, Zauberlied und Rushing Dasher spiegeln den Menschen ihre oft unbewusste Verhaltensweise und machen diese in der direkten Begegnung bewusst erlebbar. Das Feedback der Pferde ist authentisch und die direkte körperliche Erfahrung bringt oft in kurzer Zeit wertvolle Einsichten, Erkenntnisse und Aha-Erlebnisse, die einem in Lebensthemen weiterbringen können. «Das Pferd, dein Freund und Helfer.» Weitere Infos: www.horse-feedback.ch



Ein neues Mitglied im 20-er Club

Vor kurzem ist auch "Alphi" 20 Jahre alt geworden. Er fühlt sich nach einer ziemlich schwierigen Zahnoperation wieder wohl. Einen guten Teil der Kosten für die Operation haben Paten und Vorstandsmitglieder übernommen. Vielen Dank!

Unsere Schützlinge

- Alpha Mail (Richard of York - Alpha Nova)
- Berberis (Monsun - Belmoda)
- Earl of Winds (Samum - Earthly Paradise)
- Favorita (Gold and Ivory - Flying Lady)
- Grey Dylan (Dylan Thomas - Nuit Chaud)
- La Bamba (Samum - Loja)
- Le Royal (Royal Solo - Liebste)
- Mi Vida (Meshaheer - Belle Suisse)
- Prince de Berberis (Muhtathir-Berberis)
- Remedial (Verglas - Remedy)
- Roma (Dashing Blade - Rosolija)
- Rushing Dasher (Dashing Blade - Roma Libera)
- Shanti (Aussi Rules - Heat of the Night)
- Zauberlied (Lando - Zauberflöte)

Tierischen Dank

Unser spezieller Dank geht an die Monique Gallusser-Lafont-Stiftung für den Beitrag zur Erstellung der Wälzplätze sowie an die Christa Tag-Zwilling-Stiftung für die grosszügige Unterstützung einer grossen Heulieferung. Die Stiftung Tierbotschafter.ch steht uns mit einer Vollpatenschaft für "Zaubi" schon seit Jahren zur Seite wie auch die Firma Optimera AG, welche unseren Pferden ihr Lieblingsfutter "mash" gratis zur Verfügung stellt. Die Firma HM Spoerri AG, Bachenbülach entrichtet ebenfalls schon seit Jahren ihren Obolus. Wenn wir schon beim Futter sind, möchten wir speziell auch die Susy Utzinger Stiftung erwähnen, welche unseren Katzen, die wir teilweise von Tierheimen übernommen haben oder uns zugelaufen sind, feine Katzenmenüs zukommen liess. Unser Dank geht auch an diejenigen Stiftungen, welche lieber im Hintergrund bleiben möchten. Deren Vergabungen

durften wir als Patenschaften verwenden respektive für die Teilsanierung unseres Stalltraktes. Auch bei den privaten Spendern bedanken wir uns hiermit von ganzem Herzen. Vielen lieben Dank an alle Spender!



Paten gesucht

Für CHF 40.00 pro Monat werden Sie Pate eines ehemaligen Sportpferdes. Sie erhalten die Möglichkeit, nicht nur an den beliebten Patentreffen mit Ihrem Patenpferd Zeit zu verbringen sondern auch an anderen Tagen; allerdings nach Voranmeldung. Die Grundkosten für ein Pferd sind mit zehn Patenschaften in etwa abgedeckt.

Vorschau & Agenda

Aktuelle Veranstaltungen und Patentreffen sind im Moment noch Mangelware, doch hoffen wir, dass sich dies im Verlaufes des Jahres ändern möge. Alle aktuellen Daten finden Sie auf www.zweites-leben-fuer-sportpferde.ch

HELFEN SIE HELFEN

Wir und alle unsere 4-beinigen Schützlinge danken Ihnen von Herzen für Ihre Unterstützung. Hier sehen Sie, was wir besonders benötigen: [Zweckgebundene Unterstützung und Sachspenden \(PDF\)](#)
Spendenkonto Postkonto: 89-731048-1
IBAN: CH70 0900 0000 8973 1048 1
BIC: POFICHBEXXX

